

Acta de la Sesión Ordinaria de la Comisión de Movilidad

Facultad de Humanidades

Asisten a la reunión: Francisco Checa Olmos, Ana Fe Gil Sierra, Verónica Membrive Pérez, Antonio Acosta Sánchez, Rafael Quirosa-Cheyrouze y Muñoz (Decano), M^a del Carmen García Navarro (Vicedecana de Calidad, Movilidad y Prácticas).

A las 12:00 horas del jueves **28 de junio de 2023** se inicia la reunión, de forma virtual, para tratar los siguientes puntos establecidos en el orden del día:

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
2. Información sobre actuaciones en materia de Movilidad.
3. Ruegos y preguntas.

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.

El sr. Decano, Rafael Quirosa-Cheyrouze y Muñoz, saluda, agradece a los presentes que hayan acudido a la reunión. El acta anterior se aprueba por asentimiento.

2. Información en materia de Movilidad del curso 2022-2023.

La Vicedecana informa de que durante este tiempo destaca la normalidad en la puesta en marcha de algunos nuevos convenios con distintas universidades, por ejemplo, Kiungpook, Taipei, Des Saarlandes, Komensheko V Bratislava, ICES Catholice University of Vendée, Wszechnica Polska Academy of Applied Sciences in Warsaw, Universidad de Lengua y Cultura de Beijing, Mary Immaculate College, Irlanda, y Uniwersitet IM. Adama Mickiewicza. Como es sabido por los y las miembros de la Comisión, los acuerdos se hacen a instancias del profesorado de las titulaciones. Hemos observado que, cuando se firman, RRII los sube de oficio a la web, es decir, nosotros en el Decanato no intervenimos en ese proceso de comunicación.

Por otro lado, queríamos informar de otro tipo de actuaciones en materia de Movilidad:

I) De una parte, la celebración de algunas actividades a las que se ha invitado a colegas que trabajan fuera:

-profesora Helena Legaz Torregosa (Universidad de Gante, Bélgica) el 24 de abril. Impartió una charla-taller sobre la especialización en enseñanza del español como lengua extranjera, a estudiantes del Máster en Profesorado (a instancias de este Vicedecanato y Antonio Acosta),

-profesora María José González Mayo (Universidad Tecnológica de Dublín) el 8 de mayo. Impartió un taller sobre Key Academic Writing Competences, a estudiantes de EEII, a instancias de Elena Jaime

y

-profesor Daniel de Zubía Fernández (Universidad de Maynooth, Irlanda) el 10 de mayo. Impartió una charla sobre la enseñanza del español en las dos Irlandas, a estudiantes de Hispánicas y del Doble Grado, a instancias de Elisabeth Fernández.

II) De otra parte, supimos de la publicación de unas becas de la Asociación Diálogo destinadas a realizar estudios universitarios en Francia. Se envió la información a las personas de nuestra Facultad que coordinan destinos Erasmus+ en Francia (17 abril 2023).

III) A raíz de nuestra solicitud a RRII de información sobre los intereses del estudiantado de la Facultad en relación con la movilidad en general (destinos que eligen, número de estudiantes que cursan la movilidad), comprobamos que, a pesar de que tenemos numerosos destinos, una gran parte de las plazas se queda sin solicitar, siendo esto especialmente significativo en EEII (se quedan vacíos Irlanda y UK).

Por ello, el becario del Decanato, Antonio Acosta Sánchez, realizó una breve presentación con algunas ideas para impulsar la información, la curiosidad y el interés del estudiantado. Fue pasando por los distintos grupos para darla a conocer, previo envío de un mensaje de esta Vicedecana informando y pidiendo permiso para entrar en las aulas con esta finalidad. Tras este contacto directo con los grupos, obtuvimos datos valiosos, por ejemplo, que estudiantes de EEII confesaron sentir, sobre todo, pereza y miedo ante la idea de marcharse a hacer una estancia en el extranjero. El profesor Checa Olmos expresa su sorpresa de que este estudiantado sea precisamente el de EEII y se pregunta por la motivación del estudiantado. La profesora Ana Fe Gil Serra sugiere que la Facultad ponga enlaces con las universidades con las que tenemos convenio. El Decano dice que sí podría hacerse, como sucede con los Grupos de Investigación, por ejemplo, y añade que en septiembre podemos convocar una reunión con todo el profesorado involucrado en Movilidad y el profesorado que tenga interés en responsabilizarse de convenios. La profesora Verónica Membrive sugiere que el nuevo profesorado pueda así tener acceso a participar en nuevos convenios.

Con respecto a los y las estudiantes entrantes, la profesora Gil Serra sugiere que podríamos intentar fomentar convenios con países escandinavos. La profesora Gil Serra sugiere tomar en cuenta las prácticas curriculares con el programa ISEP para nuestro estudiantado, ofrecernos como centro de acogida para reforzar las posibilidades de intercambio. Antonio Acosta Sánchez sugiere que el Departamento o el Área se ofrecieran como centro de acogida de estudiantes extranjeros en prácticas por el Programa Erasmus o por Erasmus Prácticas.

La profesora Gil Serra añade que sabiendo que en el mes de abril se sabe si se ha concedido destino a los y las estudiantes que lo solicitan, la Universidad debería facilitarnos en abril quiénes vienen como estudiantes IN.

Por otro lado, también detectamos:

- la necesidad de poner en marcha nuevas estrategias para conseguir nuevos convenios
- una cierta limitación de destinos de habla inglesa (Irlanda no se muestra interesada – hablado con Hugo en repetidas ocasiones)
- un aumento de renunciadas de estudiantes al programa SICUE.

También quería hacer la sugerencia de intensificar el vínculo entre coordinadores y coordinadoras para ampliar la información al estudiantado sobre las posibilidades de solicitar una estancia Erasmus u otras.

3. Ruegos y preguntas.

No habiendo ruegos ni preguntas, se cierra la sesión a las 13:05 horas.

La Vicedecana de Calidad, Movilidad y Prácticas, como secretaria de la Comisión,

M^a del Carmen García Navarro